



Journée du samedi 18 mars 2023
27 avenue de Choisy, 75013 PARIS
C.D.C.E. et Reliance

Présents : autour de 75 personnes, dont :
Pères Guy de Lachaux et Philippe Marxer (s.j.)
diacres : Christophe Baulinet, Jean Delarue, Thierry Grenet, et Pierre Lhernoult,
Reliance : des équipiers et nouveaux responsables
tous les membres du C.A. de CDCE (sauf Marie-Claude Chardel et Claudine Zugay).

Excusé : le père Hervé Giraud (grève des transports et burn-out).

A.G. annuelle de C.D.C.E.

Rapport d'activité et rapport financier votés à l'unanimité.

Projets d'orientation :

- fin septembre 2023 : Congrès Mission dans 6 villes de France, dont Rouen ;
- formations inter-diocésaines de responsables de groupes par région (début : région Normandie) ; avec Thierry Grenet à partir de l'automne 2023.
- **23-24 MARS 2024** : W.E. de formation avec la Mission de France ;
- dynamisation des régions ; recherche de personnes en charge de quelques diocèses.
- Revue : recherche d'un(e) volontaire pour la mise sous pli et l'envoi.
- Promesse d'Église : collaboration plus étroite avec participation à différents groupes de travail.

Réélection des membres sortants du C.A. à l'unanimité.

En fin de journée, aucun changement pour les membres du bureau réélu à l'unanimité.

Temps de réflexion sur l'avenir des équipes Reliance

partie commune CDCE et Reliance.

Présentation des parcours et textes promulgués dans les diocèses

Un déjeuner partagé a permis des rencontres et des échanges fructueux entre les participants. Temps très apprécié grâce à l'organisation matérielle très réussie.



Après-midi :

Témoignage de Claire Douxami.ci-joint

Intervention ci-jointe, de Philippe Marxer, jésuite, enseignant au Centre Sèvres,

ancien directeur-adjoint du Service de la Catéchèse à la C.E.F.

Co-animateur de 2 groupes de partage de personnes divorcées, réengagées ou non, sur la paroisse Saint Ignace, rue de Sèvres, Paris 6^{ème}

- une union c'est une perspective idéaliste ;
- le couple est en perpétuelle construction ;
- l'écoute et l'accompagnement des personnes séparées, divorcées, réengagées ou non, nous amène à reconsidérer la notion d'indissolubilité.
- Les crises vécues sont constructives.
- Ayons le regard du Christ sur toutes ces souffrances, comme nous y invite le pape François, et libérons la liberté.

Intervention ci-jointe de Guy de Lachaux. « Évolution et nouvelles pratiques »
Un constat : c'est grâce aux 30 ou 40 ans de rencontres de milliers de chrétiens dans des groupes de paroles et à de nombreuses réflexions que l'exhortation *Amoris Laetitia* a pu sortir. Ce n'est pas sorti du chapeau du pape, même s'il est grand, ni même des 2 années de synodes sur la famille.

Comment, aujourd'hui, vivre fidèlement ?

Aujourd'hui, la famille est toujours plébiscitée dans toutes les statistiques, mais ce n'est plus la même famille que celle de notre enfance : éloignée, recomposée, monoparentale, etc ...

La majorité des couples ne sont pas mariés.

Le nombre de divorces et de séparations est de + en + important.

La question du genre est source de mal-être.

L'érosion de l'Église :

- baisse du nombre de prêtres, évêques en burn-out,
- la majorité des jeunes prêtres formés par des communautés traditionnelles,
- une Église de + en + tradi et qui se referme sur elle-même ;
- combien d'adorations, de chapelets, de chemins de croix, où la charité est absente et où on ne trouve plus le dynamisme de l'Évangile.

Questions :

1. Regardons la famille, le couple et le divorce aujourd'hui.
Quel visage ont-ils ?



2. Comment doit évoluer notre présence auprès de ces personnes ?
Comment les rejoindre ?
3. Quels moyens prendre pour la mission ? Groupes de paroles, etc ... ?
Quelles évolutions ?

Quelques réflexions entendues dans les carrefours.

- Il faut changer notre regard et se montrer plus tolérant.
- La culture de perfection de notre société conduit à ce que le moindre échec devient, pour certains, un drame.
- Il faut sortir de nos églises et de l'entre-soi.
- Saisir les occasions de rencontres dans les permanences (baptêmes, obsèques) pour établir des liens transversaux, notamment par rapport à l'accueil des personnes divorcées.
- Une paroisse de région parisienne (St Leu-la-Forêt) organise des préparations pour les mariages civils.
- L'association « Chrétiens divorcés, chemins d'Espérance » ne devrait-elle pas changer son nom pour se montrer plus ouverte. Par exemple, remplacer « Chrétiens » par « Croyants » ?